

Publican "La vida de Jane Francesca Wilde"

Oscar Wilde le destrozó el corazón a su madre

LONDRES. Se trago a homossexualidad y el encarcelamiento del escritor irlandés Oscar Wilde partieron el corazón de su madre, Jane, una mujer alevada a las rigidas tradiciones victorianas que nunca sumariamente triste cuando su hijo estaba en prisión.

Así lo revela la biografía *La vida de Jane Francesca Wilde*, de Joy Melville, publicada en Londres y que descubre aspectos poco conocidos de la madre del escritor.

Nacida en 1821 en Irlanda, Jane, que era poeta, se casó cuando tenía 29 años con un cirujano brillante, William Wilde, con quien tuvo dos hijos, William y Oscar. En Irlanda dio a sus hijos una infancia y una adolescencia feliz. Oscar asistió a los mejores colegios y cosechó a la sociedad de su tiempo.

La mujer tuvo su primera tragedia personal en 1879, cuando murió su esposo, lo que la obligó a trasladarse a Londres. En la capital inglesa se estableció en el barrio de Chelsea.

La biografía de Melville revela a una madre que adoraba exageradamente a sus dos hijos, dos jóvenes consentidos a quienes les gustaba emborracharse y desgastar dinero.

Fue su segunda tragedia personal el encarcelamiento de Oscar, lo que la desvirtuó emocionalmente, a tal punto que durante los años en los que su hijo permaneció en prisión se negó a ver amigos, escribir cartas o salir de su habitación.

Oscar Wilde, el autor de obras como *El retrato de Dorian Gray* y *La importancia de llamarse Ernesto*, fue sometido a proceso por sus prácticas homosexuales y encarcelado en 1895, un año antes de que muriera Jane.

Mientras Oscar estaba en prisión, Jane pidió a las autoridades penitenciarias que permitiesen a su hijo salir de ella para poder verlo, pero la solicitud fue rechazada. Todas estas circunstancias también angustiaron sobremanera al escritor, quien adoraba a su madre.

La homossexualidad de Oscar era prácticamente desconocida para Jane y, al parecer, ésta nunca llegó a cuestionar las misteriosas ausencias de su hijo, según la biografía.

Oscar Wilde, nacido en Dublín en 1854, se había casado en 1884 con Constance Lloyd. Sin embargo, en la misma época en que publicó *El retrato de Dorian Gray*, en 1891, inició una relación sentimental con el bello lord Alfred Douglas, 16 años menor que él e hijo del octavo

marqués de Queensberry. Este desaprobó tal amistad e insultó públicamente al escritor. Este incidente motivó una serie de acontecimientos que culminaron con el encarcelamiento del escritor por sus prácticas homosexuales, prohibidas en aquella época.

El caso de Wilde conmocionó a la sociedad inglesa de su tiempo. El mismo puso en duda que el público inglés, hipócrita y atajigado y filisteo, "confunde siempre al hombre con sus producciones".

Durante sus dos años en prisión Wilde escribió *La Profundidad*, un largo texto en prosa en el que hacía reproches a su amigo Lord Alfred, con el que solía dialogar antes en el Café Royal de Londres. Su carrera como escritor comenzó en 1881 con la publicación de su primer volumen de versos, *Poems*; en 1888 publicó unos cuentos escritos para sus hijos: *El príncipe feliz y otras cuentos*. En 1891 su famosa novela *El retrato de Dorian Gray* y en 1895 *La importancia de llamarse Ernesto*.

Oscar fue puesto en libertad en 1897 y decidió exiliarse en París, donde murió en 1900 y donde yacen sus restos. Un año antes de su liberación, el tormento de saber a su hijo homosexual y en prisión había terminado con la vida de su amante madre.



Oscar Wilde en una caricatura de la National Portrait Gallery de Londres.

Oscar Wilde le destrozó el corazón a su madre. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Wilde le destrozó el corazón a su madre. [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile